

# 学校だより

2022年2月22日 No.10 射水市立堀岡小学校 校長 池田 亨

2月になり春一番が吹いた翌日から再び寒波が到来し、一進一退で現在は一面銀世界で真冬の寒さが戻ってきたようです。

年末、正月明けから始まった爆発的な感染力のオミクロン株の影響で、県内や市内でも新型コロナウィルスの第6波の終息が見えない状態が続いています。本校でも急遽、9、10日臨時休業としました。休業中は、教職員で校内の消毒作業を行い、子供たちの学びを止めないために全校一斉にオンライン授業を行いました。引き続き新型コロナウィルス感染拡大防止のための健康チェックやマスク着用、手指消毒、3密回避の徹底に努めています。休業に際し、保護者や見守り支援隊をはじめとする地域の皆様には、ご理解とご協力をいただきましたことに感謝申し上げます。

今後の学校の活動や行事ですが、引き続き学年間の交流の学習や活動、外部の方の 来校を控えていきます。また、昨年と同じように卒業式及び入学式の来賓は、2名(市 教育委員会と PTA 会長)のみとなり、保護者も一家族2名の参加を予定しています。 状況により今後、学校や学年の臨時休業、行事の変更等に保護者や地域の皆様のご理 解とご協力をお願いいたします。

#### 初めてのオンラインでの学習参観 2月4日(金)

今回は、新型コロナの影響でオンラインでの学習参観となりました。当日は、平日にも関わらず多くの方に子供たちの様子をご覧いただきありがとうございました。今年度最後の学習参観ということで学習内容や活動の中に各学年の願いや思い、そして一人一人の子供の成長をご覧いただけたのではないかと思います。アンケートにもそういった内容の感想が多かったです。ただ、学校としては、実際にお子さんたちの様子を友達や先生との関りや雰囲気も含めてその場でご覧いただくことを願っています。どうしてもタブレット画面を通してでは伝わりにくい、分かりにくいということを改めて感じました。保護者の皆様には、急な事前の配信準備等に際し、ご理解とご協力をいただきありがとうございました。

1年	生活	できるようになったよ	4年	総合	これまでの10年、これからの10年
2年	生活	2年生でがんばったこと発表会	5年	保健	けがの手当て
3年	算数	身のまわりの三角形を見つけよう	6年	総合	成長の足跡、感謝の思いを届けよう
あじさい さくら	国語	伝わる言葉で表そう			

### コロナ禍でも元気な堀岡っ子たち〜自分の力を伸ばす〜

全学年で縄跳び運動に長休みや昼休みの時間取り組んでいる子供が増えています。 コロナ禍の制限された中ですが、友達と思いっ切り体を動かしたり、自分で決めた目 当てに向かってチャレンジすることを楽しんだりしている姿はすてきです。中でも1年 生は、補助具のジャンピングボードを使って2重跳びに挑戦している子供が多くいる ことに驚き、感心しています。ご家庭でも話題にしてみてください。

# 学力向上に向けて~自分の力や可能性を試す~

毎年11月に、富山県児童生徒思考大会があります。児童生徒の思考力、創造力を開発・伸長することをねらいとしています。2時間で6問程度の問題に解答をします。解答は、すべて記述式で〇×の解答はありません。今年度、5、6年生3名がチャレンジしました。全員入賞し1名が最優秀賞、2名が優秀賞に輝いています。

また先月の14日に日本漢字能力検定(漢検)がありました。本校は、市内で受験できる唯一の小学校です。多くの受験者がいないと会場にはなりません。今年度は、1年生から6年生まで18名がチャレンジしました。外国籍の子供もいました。素晴らしいことです(全校児童の7人に1人)毎年多くの子供が合格しています。さらに先月末から県内のスーパーサイエンス校(県立富山中部高校)で5、6年生の子供が2人、県内の高学年の子供18名や高校生と一緒に学ぶ授業体験があり、科学(理科・算数・数学)に対する関心を高めました。校長室でそのときの話を聞きました。2人とも学習した内容を今後生かして自主学習にまとめたり、学校の授業の中で積極的に発表したりしたいと自信に満ちた表情で話してくれました。

どれも学校から強く勧めたわけでもなく、子供たちが自分で関心・興味をもって決め(自己選択・決定)、家庭の理解と協力で努力したり体験したりしたことです。こうした経験の積み重ねが、今後の子供たちの生き方の指針や支えとなっていくと感じました。

# お願いします~オンラインによる授業について~

新型コロナ感染症拡大防止による学習参観や臨時休業等でオンライン授業を配信しました。その際、うまく授業に参加や視聴できないことについて学校に問い合わせがありました。以下のことについてご理解やご協力をお願いいたします。

- ・タブレットで学校との通信設定は、事前に行ってただいたご自宅の設定になっています。他の場所から学校の配信を受け取ることはできません。
- (例えば、祖父母の家や隣の家等。その都度タブレの設定をし直すことになります)
- ・授業担当の先生の指示に従って操作の手順を行ってください。特にマイク、カメラのOFFやONの切り換えや参加する時刻等を守る。
- (時刻より早く操作をすると参加するためのボタンが見つからないことがあり、参加したり視聴することができなくなります)
- ・途中画面が停止したり動きが遅くなったりする場合は、家庭でのインターネット の通信速度等に問題があることが考えられます。今後、中学校でもオンライン授 業でタブレットを活用することが考えられます。専門の業者等にご相談 ください。
- ・オンラインの授業に参加することは、登校して学校の授業に参加していることと同じになります。学校でも指導していますが、学習のルールを守って授業に参加するよう声かけをお願いいたします。状況によりご家庭に連絡することがあります。情報モラルやマナー等の理解にもつながります。
- ※ 保護者の皆様には「2学期を振り返って」のアンケートにご協力をいただき、ありがとうございます。重点目標(アクションプラン)は1月号で結果と3学期の取組について掲載しました。その他の結果については、学習参観時に資料を配付する予定でしたが遅れましたことをお詫び申し上げます。裏面に掲載してありますのでご覧ください。